
２月２３日。自治会・市主催の船坂まちづくり塾
が開かれ、市景観まちづくり課松浦修一さんの話が
ありました。松浦さんは、国勢調査の結果から船坂
の人口や年齢構成の推移を表にしたものをスクリー
ンに映しながら、船坂の今までとこれからの船坂に
ついて分析した大変わかりやすい説明をしていただ
きました。
「船坂の５５歳以上の人が５０%を超えており、

あと６年程で６５歳以上の人が５０%以上となり限
界集落になるかもしれない」「船坂の４０歳前後の
団塊ジュニア世代が全国平均以下で、今後船坂の人口が急速に減少するおそれがある」「船坂に
は高齢者が多く、住居を継ぐ人がいなくなり空家が増えていく。火事などの可能性があり危険。
空家に住んでくれる人の対策を」という話が印象的でした。
次回は、３月２３日(日)午後１時３０分から公会堂で。みなさん、ぜひ参加して船坂の将来を

考えましょう！(船坂まちづくり塾より 池田壱和)
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船坂資料館の基本案「日本に一つしかない資料館？」

西宮市が、耐震構造の旧船坂小学校理科室又は音楽室を利用し
て設置予定の(仮称)船坂資料館について、市は、ひと・まち・住
まい研究所(浅見代表)に基本設計を委託し、資料館の検討が始ま
りました。。
２月２０日の活用推進委員会で、同研究所の浅見さんから、次

のような趣旨の提案がありました。浅見さんは、今後船坂の人た
ちの意見を聞きながら３月末をメドにまとめていきたいとのこと
です。
「部屋の入り口を入ると、床に大きな船坂地域の地形模型が置い
てあり、模型の要所要所には小さな旗が立っている。壁面には、
昔から今までに写された船坂のいろんな写真が沢山貼られていて、

１０年以内に船坂は限界集落？

ウィキペディア「唐箕(とうみ)」より

写真の下には説明が書かれている。旗の数字と同じ壁面の数字を見つけると、旗の立っている場
所で写した写真がある。部屋の片隅のカウンターには、地域の語り部が座っていて尋ねれば説明
もしてくれる。その横には机と椅子もあり、ゆっくり資料を見ることもできる。旗と写真は、
次々と増え、または次々と取り替えられ、いつまでも完成しない資料館。隣の小部屋には、昔の
道具が一つ置いてあり、その道具の細かい説明が書かれていて手で触ることもできる。農機具や
寒天道具は数ヶ月毎に展示替えされる。このような日本に一つしかない資料館はどうでしょ
う？」(船坂小学校跡施設活用推進委員会)



週連続の大雪 皆さん雪かきご苦労様でした。
この冬は雪が降らずに立春を迎えちょっと安心していた矢先、
南岸低気圧により2月8日土曜日は明朝から降り始めた雪で午前中
には積雪20ｃｍ以上に。前日から大雪の予報はあったものの、朝
目覚めて窓の外を恐る恐る見たら、外は真っ白の銀世界。これで
は盤滝トンネルも閉鎖かなと思いきや、なんと除雪車が・・・。
この辺りにも除雪車があったなんて初めて知りました。その除雪
車のおかげでさくらやまなみバスは一部ルート変更だけで不通に
ならず、船坂が陸の孤島にならずにすんでホッとしました。が、
さらに1週間後、まだ雪が解け終わらない14日金曜日、早朝より夕
方まで降り続き20ｃｍ以上の積雪。久々の大雪で、子どもたちはソリ遊びや雪合戦を楽しめたよ
うですね。たまには雪もいいな、と呑気にしてたら、多くの地域で孤立した集落あることを知り、
早く救助されることを望むばかりでした。皆さん雪かきご苦労さまでした。（八濱 雅彦）

すごい雪でしたね！窓から雪の積もった景色の写真を撮っ
たら、それを見た中学時代の恩師が「古き良き昭和を感じさ
せる素敵な写真ですね。」と言って下さいました。船坂の豊
かな自然が雪に彩られ、とても美しかったです。でも、幼稚
園バスが大幅に遅れたり、小学生が無事帰って来られるか
心配したり。当分、雪はもういいかなぁ （山有里）

編集者のつぶやき・・・ 流行に乗れない私が流行に
乗って、生まれて初めてインフ
ルエンザに罹りました。予防接
種のおかげか高熱はすぐに治
まりましたがフラフラ感が数日
残り・・・もう流行は去ったようで
すがこんな流行には乗りたくな
いものですね 塩貝聖子

卓球大会でいい汗かいたぁ～
寒い寒い２月２日の日曜日。体育館で船坂冬の恒例行事になりつつあるＳＣ２１主催の卓球大
会に行ってきました。
卓球が好きでこの日を待ち望んでいた人、日ごろの運動不足を少しでも解消してスッキリしよ
うとする人、経験ないけど誘われたので参加した人、卓球で身体動かせばちょっとは痩せるか
も？と不純な動機まる出しでやってきた人（それは私）…。様々な思惑のもと、総勢２２名の方
が参加されました。
１０時頃から準備体操。体操を終えた段階で既に身体のあちこちがきしんでいることに不安を
覚えつつも卓球大会の始まり。皆さん、最初はおずおずして卓球台に向かうのに躊躇する場面も
ありましたが、時間がたつにつれ７台ほど用意された卓球台は満杯、あちこちでカコ～ンカコン
と打ち合う音、ワ～・キャ～・しまったぁ～とはしゃぐ声、足がもつれてドッッテ～ンと倒れこ
む音（それは私）が響きわたり、とても楽しい時間が過ぎていきました。ところどころでは点数
表をだして試合も行われていたようです。
お昼前に大会は終了。ＳＣ２１の皆さん、参加者の皆さん、本当にお疲れ様でございました。ま
た来年も卓球しましょうね（笑）。（中西 学）

◆ 月 月はコンサートを
お休みします◆



船坂住民数珠つなぎ 牧野いつ子さん

今も船坂で美容室をされている、７班の牧野いつ子さんに

今回はお話をお聞きしました。

－出身はどちらですか。

園田・大庄と、尼崎の市内で生まれ育ちました。主人も

尼崎育ちで中学校の同級生だったんです。大人になって付

合って結婚。神戸市に６ヶ月住み、西宮の里中町で子ども

３人は生まれていましたね。

－船坂のことはどこで知ったんですか？

昭和54年頃に船坂に引っ越してきました。当初は鳴尾で

家を買う予定だったんですが、子どもたちが気管が弱くて病院から「止めたほうがいい」と言

われ、空気のいいところを探していたときに知ったのが船坂でした。物件を見にきたときに主

人が特に気に入って、その日のうちに手付金を払ってしまいそうな勢いでした(笑)。

－実際にお住まいになってどうでしたか？

当時私は免許を持ってなくて、１番上の子でもまだ４歳だから子ども３人の通院は本当に大

変でした。バスに乗り遅れるとかなり待たないといけないし。道行く人の車に乗せてもらった

りして大変でした。それでも船坂に住んだおかげで半年ほどで完治したので、ここに引っ越し

て来て本当に良かったと思いました。

－文芸サークルでは写真を展示されてますよね。

数年前に山口町の文化祭の写真の展示を見た時に素敵な写真がいっぱいあって、〝私もこん

な写真撮ってみたいなぁ〟と思ったのがきっかけです。全くの未経験でしたが勇気をだして山

口町の「フォト・０１」という写真サークルに参加しました。美容室をしながら今も楽しんで

ます。

※牧野いつ子さんの写真が西宮市の第４回山口フォトコンテストで「阪急バス賞」に選ばれ

ました。幾度かチャレンジされましたが、今回初めて入賞されたとのこと。おめでとうご

ざいます～。(*^^)/｡･:*:･ﾟ'★,｡･:*:･ﾟ'☆ Congratulations!!

－船坂で美容室をすることに不安はありませんでしたか。

船坂の人たちがお客さんになってくれましたけど、やはり一人もお客さんが来ない日がたく

さんありました。主人も働いていたので、生活は出来たんですが、それでも街の美容室にいた

時には想像も出来なかったことなので、〝どうして誰も来てくれないんだろう〟と悩む日が続

き、体調を崩した時期もありました。でも、〝誰も来てくれない〟って、人のせいにしてるん

ですよね。そうじゃなくて、毎日じゃなくてもお客さんが来てくれる時がある。そのお客さん

は〝私を頼って来てくれているんだ〟ってことに気づいたんですよ。それが判ってからは悩み

がなくなってスッキリしました。身体が続く限りは美容院を続けるつもりです。お客さんの中

には、「店を閉めても私は来るよ」と言ってくれる人もいるんですよ(笑)。本当にありがたい

ことです。（インタビュー：中西 学）



コミュニティからのお知らせ

ランチもカフェも頑張ります。日程は下記通りですので皆さん是非ご利用ください!!
蕎麦ランチは２５年の蕎麦の収穫が少なかった為、３月は船坂ランチに変更しております。
メニューが早めに分かればとか又こんなメニューにして欲しいな？って思われる方、教えてく
ださいね。季節（船坂）の野菜を使っていますので、ご希望に添えない場合もありますが出来
る限りご希望に添いたいと思います。
また、カフェでは手作りお菓子を美味しい飲み物と一緒にお出ししています。
是非是非ご活用願います～♪（旧船坂小管理運営委員会）

記

平成２５年３月 ９日（日） 午後０時：船坂ランチ
３月１６日（日） 午後１時３０分；カフェ
３月２３日（日） 午後０時：船坂ランチ・

４月 ６日（日） 午後１時３０分：カフェ
４月１３日（日） 午後０時：船坂ランチ

WEB講習会が行われました

西宮の地域情報を発信し、積極的に船坂と関わりをもって
くださっている「西宮流」(にしのみやスタイル)の岡本さん
木下さんが２月１６日（日）に第一回目のWEB講習会を開催
されました。今まで我流できていた船坂新聞のホームページ
のリニューアルを西宮流さんにお手伝い頂くという話から、

今回の講習会を開催してもらう経緯となりました。全２回でホームページの編集までを教
えて頂くという事で、第一回目は携帯電話がスマートフォンに変わりつつあるこの頃、ア
プリ、ブログ、ツイッター、フェイスブックなどという現代の様々な情報発信の方法とい
うものを噛み砕いて分かりやすく説明してくださいました。
次回(３月１６日)はいよいよ実践編となります。この機会に皆に見てもらいやすいホーム
ページの作成を目指したいと思います。(岡田 安紀子)

★船坂のサークル活動★
[バレーボール]水19:30 [テニス]水10:00 土日9:00
[グランドゴルフ]水金 (7-9 月) 9:30 (その他月) 13:30
[野球]月2-3 回 [ゴルフ]年3-4 回
[ヨガ]月10:00 火19:30 [カラオケ]第２・４土
[陶芸] 第２・４火 [ちびっ子広場]第３日曜（3月お休み）
[趣味作品]常設展 [たんぽぽ]第４日曜
県民広場 → [加工品] [そば] [ランチ] [カフェ]

＜しばらくの間、閉店します＞
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calendar（3/8～4/14）


